

Per Mail: medea.meier@ezv.admin.ch, patrice.obrien@ezv.admin.ch
SB-Recht-Sekretariat@sem.admin.ch

Bern, 15. Dezember 2021

Vernehmlassung: Verordnung über die operative Zusammenarbeit mit den anderen Schengen-Staaten zum Schutz der Aussengrenzen des Schengen-Raums und Verordnung über den Vollzug der Weg- und Ausweisung sowie der Landesverweisung von ausländischen Personen

Sehr geehrte Damen und Herren

Sie haben uns eingeladen, zur obengenannten Vernehmlassungsvorlage Stellung zu nehmen. Für diese Gelegenheit zur Meinungsäusserung danken wir Ihnen bestens.

Allgemeine Bemerkungen

Die Mitte hat im National- und Ständerat die Übernahme und Umsetzung der Verordnung (EU) 2019/1896 und die Änderung des Asylgesetzes ([20.064](#)) am 1. Oktober 2021 geschlossen unterstützt. Aus Sicht der Mitte hat die Schweiz ein Interesse daran, dass die Schengen-Aussengrenzen bestmöglich geschützt sind. Frontex ist eine gemeinsame Anstrengung aller Schengen-Länder, die mit finanziellen Mitteln und Personal zur Grenzsicherung beitragen. Künftig wird Frontex auch die Schengen-Staaten bei der Rückführung von Personen unterstützen, die sich dort illegal aufhalten.

Die Mitte begrüsst die hier vorgeschlagenen Verordnungsänderungen zur Umsetzung der EU-Verordnung, insbesondere die mit der KKJPD gefundene Vereinbarung, dass die Pauschale an die Kantone für polizeiliche Begleitpersonen auf 600 Franken pro Tag erhöht werden soll. Mit der Information und Unterstützung von Asylsuchenden durch eine Rechtsvertretung bei möglichen Grundrechtsverletzungen während Einsätzen von Frontex wird auch sichergestellt, dass nicht nur die Schengen-Aussengrenzen, sondern auch die Grundrechte der Asylsuchenden möglichst geschützt werden.

Vorwürfe über illegale «Pushbacks» an den Schengen-Aussengrenzen sind aus Sicht der Mitte konsequent zu untersuchen. Ein Ausstieg der Schweiz aus Frontex steht für Die Mitte nicht zur Diskussion, und würde diese Missstände in keiner Weise beheben. Unzulässige Praktiken sind aufzudecken und besser zu vermeiden, wenn die Schweiz auch mit Personal des Schweizer Grenzwachtkorps vor Ort engagiert ist und auf allfällige Missstände bezüglich Rechtsverletzungen hinweisen kann.

Wir danken Ihnen für die Möglichkeit zur Stellungnahme und verbleiben mit freundlichen Grüssen.

Die Mitte

Sig. Gerhard Pfister
Präsident Die Mitte Schweiz

Sig. Gianna Luzio
Generalsekretärin Die Mitte Schweiz